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Concejales advierten un desequilibrio 
presupuestario en la municipalidad 
Manuel Meza sostiene que “se está gastando más de lo que entra” a las arcas municipales. Alcaldesa Constanza 
Lizana calificó de “irresponsable” hablar de déficit cuando el presupuesto 2024 aún está en ejecución. 

David Muñoz Castillo 
cronica(lidersanantonio.cl 

n medio de la discu- 
E sión de una nueva 

modificación presu- 
Puestaria en el concejo de 
San Antonio, esta vez para 
cancelar el reajuste del 4,2 
por ciento a los funciona- 

rios y el pago de los sueldos 
de honorarios, se planteó 
una serie de dudas respec- 
toal equilibrio presupues- 
tario en las arcas municipa- 
les. 

La semana pasada, en 
una sesión extraordinaria, 
quedó pendientela aproba- 
ción de 188 millones 418 
mil pesos para cancelar a 
los funcionarios el reajuste 
al sector público, que como 
se expuso no se contempló 
en el presupuesto 2024. 

Sin embargo, quedaron 
varias dudas instaladas y 
por eso la votación se apla- 
zó a la sesión ordinaria de 

ayer. 
“Primero senos dijo que 

los $188 millones eran pa- 
ra remuneraciones de no- 
viembre y diciembre y aho- 
ra se menciona este reajus- 
te que desconocíamos has- 
ta hace poco. Esta es una si- 
tuación que se está advir- 
tiendo hacerato, que falta- 
rá dinero para pagar remu- 
neraciones por el exceso de 
contrataciones que ha he- 
cho esta administración 

  

CONCEJALES EXPRESARON SU PREOCUPACIÓN POR EL ESTADO FINANCIERO DEL MUNICIPIO, 

encabezada por la alcalde- 
sa Constanza Lizana”, ex- 
puso en la sesión extraordi- 

naria del viernes pasado, 
Valentina Riquelme, quien 
ayer en la votación se abs- 
tuvo, junto a Manuel Meza. 
Los otros cinco concejales 
presentes en la sala aproba- 
ron, 

En la tarde de ayer, la 
concejala justificó su vota- 
ción explicando que “desde 
esta concejalía, se han plan- 

teado observaciones res- 
pecto a la modificación 
presupuestaria. En mi opi- 
nión, no se entregaron an- 
tecedentes sólidos quejus- 
tificaran dicha modifica- 
ción, más allá de que no se 
contempló el reajuste del 
4,2% presupuestario a las 
contrataciones a honora- 
rios el año pasado”. 

Y planteó quees “funda- 
mental actuar con extrema 
prudencia en el manejo de 

los recursos municipales, 
especialmente ante unaad- 
ministración saliente que, 
según los informes trimes- 
trales de la Dirección de 
Control, ha sido advertida 
reiteradamente sobre sus 

contrataciones millonarias 
que exceden lo permitido 
por la normativa, afectan- 
do directamente el presu- 
puesto municipal”, denun- 
ció la concejala que deja el 
cargo en diciembre. 

Hay más gastos 
que ingresos, no 
se sabe si 
llegaremos al 31 
de diciembre con 
un posible déficit 
presupuestario. 
Tampoco se sabe 
qué gastos se 
tendrán que 
reducir para cubrir 
estos 188 

millones de 
pesos”, 

concejal Manuel Meza 

  

El concejal Manuel Meza 
deslizó la idea que existe 

“un desequilibro financie- 
ro, porque hay más gastos 

que ingresos, no se sabe si 

llegaremos al 31 de diciem- 
bre con un posible déficit 
presupuestario. Tampoco 
se sabe qué gastos se ten- 
drán que reducir para cu- 
brir estos $188 millones”. 

El edil DC sustentó su 
planteamiento en las opi- 
niones vertidas en las comi- 
siones de Administración y 
Finanzas donde se aborda- 

ron estas modificaciones 
presupuestarias por “el di- 
rector de Control, quien di- 
jo que puede existir un po- 
sible déficit, y también lo 
comentó el jefe de Admi- 
nistración y Finanzas, por- 

que tenemos más gastos 
que ingresos, porque la 
proyección para recaudar 
fondos, como los derechos 
de basura, no se cumplen. 
Lo advertimos en 2023 

cuando se trató el presu- 
puesto para este año”. 

Luego de la exposición 
del director de Control, Ru- 

bén Urquieta, en el concejo 
deayer, donde seanalizóel 
comportamiento financie- 
ro del municipio en el ter- 
cer trimestre delaño, Meza 
dijo que “queda de mani- 
fiesto que se tienen más 
compromisos y gastos que 
ingresos y no se tiene un 
equilibrio presupuestario”. 

La alcaldesa Constanza 

Lizana en la sesión ordina- 
ria de este miércoles afirmó 

que “es un error hablar de 
déficit, estamos en noviem- 
bre . El presupuesto se está 

ejecutando y si hay alguna 
situación que corregir, se 
hacea través de las modifi- 
caciones presupuestarias 

para atender el presupues- 
to proyectado y el financie- 
ro. Es un error y una irres- 
ponsabilidad hablar de dé- 

ficithoy, considerando que 
está en ejecución el presu- 
puesto municipal”. O 

  

  “FORESTÍN" PARTICIPÓ EN LA FIRMA DEL CONVENIO. 

Convenio repone ingreso gratuito a áreas 
protegidas para personas con discapacidad 
Reponer el acceso gratuito 
delas personas con discapa- 
cidad fue uno de los anun- 
cios realizados durante la 
celebración del Día Nacio- 
nal de las Áreas Protegidas, 
que la Corporación Nacio- 
nal Forestal (Conaf) y el Ser- 
vicio de Biodiversidad y 
Áreas Protegidas (Sbap), en- 
cabezaron en el Santuario 
dela Naturaleza Laguna El 
Peral, enEl Tabo, juntoa or- 

ganizaciones de la sociedad 
civil y comunidades. 
Ladirectora ejecutiva de Co- 
naf, Aída Baldini, y la direc 
tora nacional del Sbap, Pa- 
tricia Ibáñez, encabezaron 
la ceremonia que contó con 
una importante participa- 
ción de la comunidad local 
y, trasunrecorrido por el lu- 
gar en el que participaron 
vecinos, niños y el corpóreo 
Forestín, se firmó un conve- 

nio de colaboración entre 
ambas entidades, cuyoobje- 
tivo es trabajar coordinada- 
mente en la búsqueda de la 
implementación efectiva 
del nuevo servicio depen- 
diente del Ministerio del 
Medio Ambiente. 
la directora de Conaf, Aída 
Baldini, anunció, además, 
que “en las próximas sema- 
nas se repondrá la gratui- 
dadenelacceso paralas per- 

  

sonas en situación de disca- 
pacidad a parques naciona- 
les, reservas nacionales y 
monumentos naturales que 
administra Conaf”. 
La directora del Sbap, Patri- 
cia Ibáñez, destacó la firma 
del convenio que, junto con 
robustecerla institucionali- 
dad ambiental, fortalece el 
espíritu colaborativo con 
quese está implementando 
el servicio. >
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